



Dimitri Chostakovitch (1970)

A l'occasion de la 9ème Journée Mondiale du Théâtre, je m'adresse à tous ceux qui, aimant l'art, se sentent responsables de son avenir.

Les goûts et les exigences artistiques des peuples se sont, de nos jours, considérablement affinés et diversifiés ; aussi, nous, les créateurs devons-nous faire tout notre possible pour satisfaire la soif de connaissances et les aspirations de l'homme vers le beau.

La vocation de l'artiste et le sens de sa vie consistent à procurer de la joie aux hommes, à les enrichir spirituellement, à éveiller en eux des sentiments élevés.

Les principes humanistes, les hautes vertus, les idées de paix et d'amitié entre les peuples, doivent trouver leur incarnation sur les scènes des théâtres de notre planète, et il faut, pour cela, que ces idées et ces principes deviennent un besoin intérieur et la pensée profonde des artistes eux-mêmes.

Le XXème siècle a rapproché de nous l'avenir radieux des hommes et il dépend beaucoup de nous, les créateurs de toute la Terre, d'accélérer la marche du temps vers cet avenir.